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Le mot de l’abbé Frédéric FLOTA, curé 
 

Depuis le début du carême, nous cheminons, à partir de la vie de la 

première communauté chrétienne, à la découverte des 5 dynamiques de 

toute vie paroissiale. Cinq essentiels qui, comme les 5 doigts de la main, 

sont inséparables pour grandir dans notre vie chrétienne. 

Après nous être interrogés sur la prière et la vie fraternelle, voici ce 
deuxième livret, qui va nous conduire et nous préparer à la fête de la 
Pentecôte. Pour cela nous découvrirons les 3 essentiels à notre vie que 
sont : le SERVICE, la CROISSANCE et le TEMOIGNAGE.  
 

Comment vivre ce parcours ? 
Vous retrouvez dans ce livret le même mode de mise en page. Au total 
16 méditations, soit à peu près, une tous les deux jours. Mais chacun 
pourra avancer à son rythme en y consacrant le temps qui lui est 
nécessaire pour chaque étape.  
Dans la dernière partie du carnet, qui porte sur l’évangélisation et le 
témoignage, vous ne trouverez pas de prière, mais de courts 
témoignages. Annoncer Jésus-Christ est avant tout l’œuvre du Saint-
Esprit en nous. C’est pourquoi cette partie vient juste avant la fête de 
Pentecôte. Vous trouverez à la fin du carnet une neuvaine à l’Esprit Saint. 
 

Plusieurs récollections en lien avec l’Esprit-Saint vous sont également 
proposées pour clore ce cheminement, par une démarche : 
 

- Lundi 8 mai : récollection sur l’Esprit-Saint de 10h à 16h au 
presbytère de Masevaux, en lien avec les confirmands adultes du jour de 
la Pentecôte 
- Samedi 20 mai : de 9h à 16h30 à la Maison St-Michel 51, rue de 
Guebwiller 68500 ISSENHEIM. Cette journée sera animée par le Père 
Christophe SPERISSEN. Possibilité de ne venir qu’une demi-journée et de 
prendre son repas sur place ou d’emporter son pique-nique.  
- Lundi de Pentecôte (29 mai) : de 14h à 16h30 au presbytère de 
Dolleren. Des renseignements complémentaires vous parviendront 
encore.  

Etape 1 : Pourquoi et comment nourrir notre foi 
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Du 16 au 28 avril 
 

Créés pour être à l’image du Christ 

 
Dieu nous a créés pour être à l’image du Christ. Comme Lui, nous 

sommes des êtres spirituels. Nous 
pouvons penser, raisonner. Nous 
sommes aussi des êtres de relation, 
nous pouvons aimer et discerner le 
bien du mal. Mais l’image de Dieu en 
nous a été déformée par le péché. La 
croissance spirituelle est le processus 
par lequel nous devenons de plus en 
plus semblables à Jésus-Christ. Cela ne 
sera pas le résultat d’une copie, mais 
d’une habitation : « Il faut que j’aille 
demeurer chez toi » dit Jésus à Zachée. 
 

Question à me poser : 
Aujourd’hui, dans quel domaine de ma 

vie dois-je demander la puissance du Saint Esprit pour davantage 
ressembler à Jésus ? 
 
 

 
 
 
 
 
 

« Laissez-vous renouveler 
par la transformation 
spirituelle de votre 
pensée. Revêtez-vous de 
l’homme nouveau, créé, 
selon Dieu, dans la justice 
et la sainteté conformes 
à la vérité. » 
           (Ephésiens 4,23-24) 
 

Viens Saint Esprit, Toi qui me connais par mon nom et prends soin 
de moi. Je Te présente ma vie avec sa part de lumière et de 
ténèbres.  Emplis mon cœur, rends le semblable à celui de Jésus : 
fort et miséricordieux, vigilant et généreux.  
Donne-moi, la force de réagir par la foi à tout ce qui m’arrive. 
Remplis-moi des sentiments qui étaient en Jésus. Rends-moi 
davantage semblable à Lui. 
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Dieu désire nous voir grandir 

 

Beaucoup de chrétiens vieillissent sans 
jamais devenir adultes dans la foi. La 
croissance spirituelle n’est pas automatique, 
car pour grandir, il nous faut le désirer et 
laisser l’Esprit Saint nous transformer. 
Lorsque les apôtres ont choisi de suivre 
Jésus, ils ignoraient tout ce que cela 
entrainerait. Ils ont juste répondu à Son 
invitation. Or, Jésus te dit à toi aussi : « Suis-
moi. Il n’est jamais trop tard pour grandir. »  

 
 

 
 

Question à se poser : Quels sont les domaines où j’ai le plus besoin de 
grandir ? Ai-je ce désir de grandir spirituellement ? 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Accueillir la Parole de Dieu 
 
 
 
 
 

 

« Mais Jésus répondit : 
« Il est écrit : L’homme ne 
vit pas seulement de pain, 
mais de toute parole qui 
sort de la bouche de 
Dieu. » (Matthieu 4,4) 

 

 

 

« Jésus partit de 

Capharnaüm et vit, en 

passant, un homme, du 

nom de Matthieu, assis à 

son bureau de collecteur 

d’impôts. Il lui dit : « Suis-

moi. » L’homme se leva 

et le suivit. »  (Mt 9,9) 

Père céleste, mon Dieu en qui je crois et en qui j'ai confiance, je 
viens à Toi car j'ai besoin de grandir et que tu m'enseignes toutes 
choses.  Fais que je T'entende, que je reconnaisse Ta voix, que j'aie 
des oreilles de disciple bien ouvertes et attentives. Que j'aie un cœur 
de disciple, tendre et humble pour recevoir Ta Parole. Forme-moi à 
Ton service. Fais de moi ce que Tu veux pour Ta gloire et pour mon 
plus grand bien. 

La croissance spirituelle dépend aussi de 
la connaissance de la Parole de Dieu. 
Lire la Bible nous permet de mieux 
connaître Jésus, de Lui ressembler et 
d’être en communion avec Lui. Il 
deviendra alors un guide sûr pour te 
conduire dans la bonne direction.  
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La croissance spirituelle se poursuit tout au long de notre vie, et 
dépend en partie de notr 
Question à me poser : Y-a-t-il quelque chose que Dieu m’ai dit dans Sa 
Parole que je n’ai pas encore mis en pratique ? 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Huit conseils pour lire la Bible : 
 

1 La Bible ne doit pas être lue, mais écoutée : ne pas voir ces textes 

comme de vieux livres mais comme des livres vivants, qui parlent. 

2 Ne pas chercher de message moral, mais l’amour de Dieu. 

3 Chercher Jésus : Elle nous incite à voir comment toutes les paroles de 

ce texte trouvent leur accomplissement et leur sens dans la personne 

de Jésus. 

4 La Bible doit être lue chaque jour par petits bouts, afin d’entrer dans 

un rythme d’écoute quotidienne. 

5 Lire mais également écrire : noter les phrases qui nous frappent.  

6 Toujours prier le Saint Esprit : avant, pendant et après la lecture. 

7 Repasser dans sa tête les phrases qui nous ont particulièrement 

frappés.  

8 Se réjouir devant chaque découverte. 

 

Seigneur, ouvre les yeux de mon cœur, afin que je puisse entendre Ta 
Parole, la comprendre, et faire Ta volonté. Que par ton Esprit, 
je la reçoive avec simplicité et avec joie. En Toi je mets mon espoir. 
Eclaire mon intelligence et ma compréhension avec la lumière des 
Ecritures. Que ce soit non seulement pour aimer Ta Parole mais aussi 
pour la mettre en pratique. Qu’elle me fasse porter les fruits que 
tu attends. Je te le demande dans le nom de Jésus.  Amen 
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Grandir à travers les difficultés 

 
Nous rencontrons tous des difficultés. 
Mais derrière chacune d’elles, Dieu 
est là pour nous aider. Il souffre avec 
nous et ne veut pas nous abandonner. 
Si dans les combats et le 
découragement, nous nous appuyons 
sur Dieu, au lieu de nous appuyer sur-
nous-mêmes et devenir amers, nous 
deviendrons meilleurs et ce sera le 
signe que nous grandissons 
spirituellement. Dans l’épreuve, ne 
demandons pas « Pourquoi cela 
m’arrive ? » mais plutôt : « Seigneur, 
je sais que par Toi, je pourrai tirer du 

bien de cette épreuve. »  
 

 

Question à se poser : Quelle est l’épreuve qui m’a fait le plus grandir ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 

Cette nuit, j’ai eu un songe : je cheminais sur la plage, accompagné du 

Seigneur. Des traces sur le sable rappelaient le parcours de ma vie : les 

pas du Seigneur et les miens. Ainsi nous avancions tous deux jusqu’à la 

fin du voyage. Parfois une empreinte unique était marquée, c’était la 

trace des jours les plus difficiles, des jours de plus grande angoisse, de 

plus grande peur, de plus grande douleur… 

J’ai appelé : "Seigneur, Tu as dit que Tu étais avec moi tous les jours de 

ma vie, j’ai accepté de vivre avec toi. Pourquoi m’avoir laissé seul aux 

pires moments ?" 

Il m’a répondu : "Mon fils, je te l’ai dit : Je serai avec toi tout au long de 

la route. J’ai promis de ne pas te quitter. T’ai-je abandonné ? Quand tu 

ne vois qu’une trace sur le sable c’est que, c’est moi qui te portais." 

 

« Moi, je connais les pensées 
que je forme à votre sujet, 
oracle du Seigneur, pensées 
de paix et non de malheur, 
pour vous donner un avenir 
et une espérance. Vous 
m’invoquerez, vous appro-
cherez, vous me prierez, et je 
vous écouterai. Vous me 
chercherez et vous me 
trouverez ; oui, recherchez-
moi de tout votre cœur. » 
(Jérémie 29,11-13) 
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Grandir face aux tentations 

 
Même les tentations peuvent nous aider à 
grandir spirituellement car elles nous 
donnent l’occasion de choisir entre le bien 
et le mal.  
Lorsque Dieu veut développer une qualité 
dans notre vie, il permet une situation où 
nous serons tentés d’exprimer le contraire 
de cette qualité. 
Ainsi, nous développons la patience 
lorsque nous sommes obligés d’attendre 
et que la colère grandit en nous. Nous 
apprenons à aimer lorsque nous côtoyons 
des personnes que nous avons du mal à 
supporter. Chaque fois que nous triomphons d’une tentation, nous 
devenons un peu plus semblables à Jésus. 
 
Question à se poser : Quelle est la tentation qui revient le plus souvent 
dans ma vie ? Que puis-je faire pour y résister ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

« Soyez sobres, veillez : 
votre adversaire, le 
diable, comme un lion 
rugissant, rôde, cher-
chant qui dévorer. 
Résistez-lui avec la 
force de la foi car vous 
savez que tous vos 
frères, de par le 
monde, sont en butte 
aux mêmes 
souffrances. ». 
            (1 Pierre 5,8-9) 

 

Seigneur Jésus, Toi qui as dit à Pierre : « Moi j'ai prié pour toi, afin 
que ta foi ne défaille pas ». (Lc 22, 31-3) Aide-moi, Jésus, à résister à 
la tentation du monde, de la chair et du démon. Je suis faible, mais 
Tu es fort. Avec la confiance d'un enfant, je me confie à Toi et je 
compte sur Ton soutien. Dans Ton amour, redonne-moi confiance, 
affermis ma foi, fortifie ma charité et établis-moi dans Ta sainte 
volonté afin que je vive de l'Evangile, durant toute ma vie. 
Apprends-moi à mourir à mon amour-propre, afin de vivre plus 
intensément en Toi, avec Toi et pour Toi. Amen. 

  

Amen. 
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Il faut du temps 

 
Il faut toute une saison à un fruit pour 
murir. Il en est de même pour les fruits 
de l’Esprit en nous. Le développement 
spirituel prend du temps.  
Dieu a choisi de nous faire grandir 
progressivement. Si nous laissons la 
lumière de Dieu éclairer nos fautes, 
notre vie, nos blessures, nous pourrons 
commencer à changer. 
Dieu est à l’œuvre, soyons patients 
envers nous-mêmes et continuons à 
avancer sous le regard de Jésus. 

 
Question à se poser : Dans quel domaine de ma croissance spirituelle 
dois-je me montrer plus patient (e), plus persévérant (e) ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

« Quand j’étais petit 
enfant, je parlais comme 
un enfant, je pensais 
comme un enfant, je 
raisonnais comme un 
enfant. Maintenant que 
je suis un homme, j’ai 
dépassé ce qui était 
propre à l’enfant. »  
                   (1 Cor 13,11) 

Reste avec moi, Seigneur, si Tu veux bien que je Te sois toujours 
fidèle. 
Car j’ai besoin de Te savoir présent pour ne pas T’oublier. Tu sais avec 
quelle facilité je T’abandonne. 
Reste avec moi, Seigneur, pour que je puisse entendre Ta voix et Te 
suivre, parce que je suis faible et que j’ai besoin de Ta force pour ne 
pas tomber si souvent. 
Reste avec moi, Seigneur Jésus, parce que la vie passe, et que j’ai 
besoin que Tu refasses mes forces pour ne pas m’arrêter en chemin 
et, pour cela, j’ai besoin de Toi. Je crains les ténèbres, les tentations, 
les sécheresses, les croix, les peines, et combien j’ai besoin de Toi, 
Jésus. 
Reste avec moi, Seigneur, car Tu as tout ce que je cherche : Ton 
amour, Ta grâce, Ta volonté, Ton Cœur, Ton Esprit. Je T’aime et je ne 
demande pas d’autre récompense que de T’aimer davantage d’un 
amour ferme et sincère. Je veux T’aimer de tout mon cœur sur la 
terre, pour continuer à T’aimer parfaitement durant toute l’éternité. 
Ainsi-soit-il. 

D’après une prière de Saint Padre Pio 
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En résumé 

• Nous sommes créés à l’image de Dieu mais cette image est 
déformée par le péché. Dieu a envoyé son Fils pour rétablir cette 
image, la renouveler. La ressemblance au Christ ne sera pas le 
résultat d’une copie, mais d’une habitation. 

• L’enjeu de la formation, c’est donc la transformation : prendre 
petit à petit la « forme du Christ ». Il y a 2 aspects dans la 
croissance spirituelle : c’est la responsabilité du Seigneur de 
« produire » ce progrès et c’est la nôtre de mettre en œuvre, en 
action ce progrès.  

• Nous ressemblerons de plus en plus au Christ en le fréquentant 
dans Sa Parole avec persévérance, par la lecture de l’Évangile, la 
prière, dans la communion avec d’autres croyants, dans le 
discernement de nos choix de vie. 

• La maturité spirituelle n’est pas une somme de connaissances, 
mais cette capacité acquise jour après jour de se laisser 
transformer par le Christ. Le signe de ce progrès est d’aimer Dieu 
et son prochain de plus en plus, de mieux en mieux. La foi n’est 
pas une philosophie, une croyance, mais la relation à Dieu.  

• La croissance spirituelle est comparée à une semence, ou à un enfant 
qui grandit : cela se fait tout seul, mais pas sans notre intervention : les 
plantes doivent être soignées, on ne tire pas dessus ; les enfants 
nourris, éduqués… C’est un processus long et lent, un entrainement, 
une maturation de toute une vie. 

• En conclusion, progresser dans la formation, notre transformation, 
impacte les 4 autres « essentiels » : une plus grande persévérance 
dans la prière, le désir de vivre la fraternité, la force de se mettre au 
service, l’audace de témoigner. 

 

•  

Rencontres intermédiaires, au choix : mercredi 10 mai à Oberbruck de 

16h30 à 17h45 dans la salle en face du secrétariat de la mairie ; jeudi 11 

mai au presbytère de Kirchberg, de 10h à 11h30 ou vendredi 12 mai, de 

15h30 à 17h00 au presbytère de Dolleren. 
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Etape 2 : se mettre au service des autres 
 

Du 29 avril au 14 mai  

 

Créés pour servir Dieu 

 
3Nous avons été créés pour l’éternité, 
à l’image du Christ, et pour être l’ami 
de Jésus. Nous découvrons 
maintenant que nous sommes aussi 
appelés à servir, à la manière de 
Jésus. Et à mesure que nous 
grandissons à Sa ressemblance, servir 
devient une joie. Seul le service donne 
un sens à long terme à notre vie. Dieu 
nous envoie pour que nous fassions la 
différence dans le monde. La sainteté 

consiste à accomplir l’œuvre de Dieu en souriant. (Mère Teresa) 
 
Questions à se poser : Ai-je déjà trouvé de la joie dans le service ? A quelle 
occasion ? Quel service m’est-il arrivé récemment de refuser, pourquoi ? 
 
 
 
 
 
“ 

 

« Si quelqu’un veut me 

servir, dit Jésus, qu’il me 

suive ; et là où moi Je 

suis, là aussi sera mon 

serviteur. Si quelqu’un 

me sert, mon Père 

l’honorera. »  

                    (Jean 12,26) 

Prière du serviteur : Donne la force à Ton serviteur, et sauve le fils 
de Ta servante ! (Psaume 86, 16) car je suis Ton serviteur et Ton 
serviteur est faible, Ton serviteur est pauvre, Ta force est nécessaire, 
Ta force est suffisante.                   
O, Seigneur, que le serviteur que je suis, sois digne du Maître 
incomparable que Tu es. AMEN ! 

 

Que leurs actes reflètent et prolongent l’œuvre même du Christ. 
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Je dormais et je rêvais que la vie n'était que joie. Je m'éveillais et je vis 
que la vie n'est que service. Je servis et je compris que le service est 

joie. (De Rabindranath Tagore) 

Chacun a un rôle à jouer 
 
 

Chacun a ses particularités, ses richesses, 
ses talents. Et chacun a un rôle à jouer en 
fonction de qui il est. Voici 5 éléments qui 
vont déterminer notre F.O.R.M.E pour 
agir : 

Forces spirituelles, charismes 

Orientation du cœur, passions 

Ressources, compétences, talents 

Manière d’être, personnalité 

Expériences 

Nos centres d’intérêt ne sont pas partagés par tous, mais les autres en 
ont besoin. 
 
 
Questions à se poser : Quelles sont mes forces spirituelles, mes dons, 
mes passions qui peuvent devenir des occasions de servir Dieu et les 
autres ? 
Quel service ai-je déjà eu envie de remplir dans la paroisse ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

« Les services sont 
variés, mais c’est le 
même Seigneur. Les 
activités sont variées, 
mais c’est le même Dieu 
qui agit en tout et en 
tous. À chacun est 
donnée la manifestation 
de l’Esprit en vue du 
bien. »  

      (1 Co 12, 5-7) 

 

Seigneur je veux Te remercier pour les talents que Tu m'as donnés et 

je veux les mettre à Ton service jour après jour sachant que même si 

je dois affronter des difficultés et des oppositions de l'ennemi, Tu es 

là avec moi et Ton Saint Esprit me guide et me fortifie. Je Te remercie 

de la confiance que Tu places en moi et je veux faire fructifier et 

multiplier ce que Tu m'as donné pour que tout soit fait pour Ta 

gloire. Émonde-moi afin que je puisse porter plus de fruits pour Ta 

gloire. AMEN ! 

http://evene.lefigaro.fr/citations/rabindranath-tagore
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Comprendre qui je suis 

 
Dieu a voulu que tous les êtres 
humains soient différents les uns 
des autres. Il te connaît tel(le) que 
tu es, mieux que toi-même. Il t’a 
créé (e) et il compte sur toi, avec 
ce que tu es, pour un service 
précis qui te correspond.  
L’Eglise a besoin de toutes les 
personnalités pour être équilibrée 
et vivante. Tu seras vraiment 
efficace si tu emploies tes 
ressources et tes forces dans le 
domaine qui correspond à ta 

manière d’être et à ton expérience. 
 
Question à te poser : Quelle expérience personnelle et éventuellement 
professionnelle puis-je mettre au service de l’Eglise et des autres ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

« Dieu tu me sondes et me 

connais ; Tu sais quand je 

m'assois, quand je me lève ; de 

très loin, Tu pénètres mes 

pensées. Que je marche ou me 

repose, Tu le vois, tous mes 

chemins Te sont familiers. C'est 

Toi qui as créé mes reins, qui 

m'as tissé dans le sein de ma 

mère. Je reconnais devant toi 

le prodige, l'être étonnant que 

je suis. » Psaume 138 (139) 

 

 

Méditation : Il existe trois façons de perdre ses talents :                               
- La 1ère façon de perdre ses talents est de les ignorer. Nous n’avons 
pas le droit de ne pas savoir ce dont nous sommes capables en Dieu. 
Dieu ne nous cache pas nos talents, il fait tout pour que nous les 
découvrions et puissions-nous en servir. Et l’ignorance de nos talents 
peut être un signe, que notre relation à Dieu n’est pas encore assez 
profonde.                                                                                                  
- La 2e façon de perdre ses talents est le refus volontaire de les mettre 
en valeur.                                                                                               
- La 3e façon de perdre ses talents est de les utiliser pour des fins pas 
du tout recommandables. Seigneur, Tu as mis en chacun des talents 
formidables, aide-nous à les connaitre et à vouloir toujours les 
fructifier pour Ta gloire et pour le Salut du monde. Amen. 
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Dieu a droit au meilleur de 
nous-mêmes 

 
Si nous essayons de servir le 
Seigneur dans un domaine pour 
lequel nous n’avons pas été 
préparés, nous ne nous 
épanouirons pas et ne rendrons 
pas les autres heureux. C’est 
pourquoi nous devons connaître 
nos points forts. L’avis des autres 
peut nous y aider.  
Et pour discerner les talents que 
nous devons mettre en œuvre, 
demandons-nous ce que nous 
préférons. Cherchons quel est le 
service dans lequel nous ne 
voyons pas le temps passer, seul 
ou en équipe. Et surtout, nous ne 
devons pas nous comparer aux 
autres. Nous trouverons toujours 
quelqu’un qui travaille mieux que 

nous et quelqu’un qui travaille moins bien ! 
 

Questions à me poser : demander à mes proches quels sont mes talents, 
mes dons, mes capacités. 

 
 
 
 
 
 
 

« Prenons une comparaison : en un 
corps unique, nous avons plusieurs 
membres, qui n’ont pas tous la 
même fonction ; de même, nous 
sommes un seul corps dans le 
Christ, et membres les uns des 
autres, chacun pour sa part. Et 
selon la grâce que Dieu nous a 
accordée, nous avons reçu des 
dons qui sont différents. Si c’est le 
don de prophétie, que ce soit à 
proportion du message confié ; si 
c’est le don de servir, que l’on 
serve ; si l’on est fait pour 
enseigner, que l’on enseigne ; pour 
réconforter, que l’on réconforte. 
Celui qui donne, qu’il soit 
généreux ; celui qui dirige, qu’il 
soit empressé… 3     (Romains 11, 
3-7) 

 

Seigneur, dès avant ma naissance, Tu m’as façonné (e) et Tu me connais 

parfaitement. Montre-moi les dons que Tu as mis en moi, et comment 

m’en servir au mieux pour ta gloire Donne-moi une vision claire de ce 

que Tu attends de moi. Je veux rester ouvert (e) et disponible pour 

toutes les tâches que Tu veux me confier. Rends-moi capable 

d’accomplir tes desseins. Ne permets pas que je m’attache à des choses 

ou des relations qui ne viennent pas de Toi. Je veux faire Ta volonté de 

tout mon cœur (voir Ps 40.8). Toi seul sais ce qui est bon pour moi. 

Amen ! 

 

https://biblia.com/bible/ec-sbgbibs212007/Ps%2040.8?culture=fr
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Nous servons Dieu en servant les autres 
 

Nous avons vu que Dieu nous a préparés 
pour servir plus spécialement dans tel ou 
tel domaine en fonction de nos talents. 
Jésus nous dit qu’être serviteur c’est Lui 
ressembler. Encore faut-il que nous 
ayons un cœur de serviteur, c’est-à-dire : 
-Savoir être disponible et ne pas servir 
que lorsque cela nous arrange. 
-Être attentif aux besoins et essayer d’y 
répondre.  
-Accomplir les tâches avec dévouement. 

-Savoir tenir ses engagements dans la durée. 
 

Questions à me poser : est-ce facile pour moi de laisser mes occupations 
lorsque quelqu’un a besoin de moi ? Quels sont les engagements 
auxquels j’ai été longtemps fidèle ? Pourquoi ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 « Vous le savez : les 
chefs des nations 
commandent en maîtres, 
et les grands font sentir 
leur pouvoir. Parmi vous, 
il ne devra pas en être 
ainsi : celui qui veut 
devenir grand parmi 
vous sera votre 
serviteur. »  (Matthieu 
20,26) 

Témoignage : La journée de travail avait été longue, mais à mon arrivée à la 
maison, l’heure était venue de commencer mon « autre » emploi : être un 
bon père. Les salutations de ma femme et de mes enfants n’ont pas tardé à 
devenir : « Papa, qu’est-ce qu’on va manger ? », « Papa, tu veux me donner 
un peu d’eau ? », « Papa, on peut jouer au foot ? » Je voulais juste m’asseoir. 
Et même si une partie de moi désirait vraiment être un bon père, je n’avais 
pas envie de répondre aux besoins de ma famille. C’est alors que j’ai vu une 
carte de remerciement que ma femme avait reçue de quelqu’un de l’église. 
On y voyait un bol d’eau, une serviette et des sandales sales. Au bas, on 
pouvait lire les paroles de Luc 22,27 : « [Je] suis au milieu de vous comme 
celui qui sert. » Seigneur, aide-nous à te ressembler davantage, désireux 
d’exprimer ton amour lors de nombreuses occasions. Cet énoncé de la 
mission de Jésus, était précisément ce dont j’avais besoin. Si Jésus était prêt à 
faire la pire des tâches pour ses disciples – comme laver leurs pieds, je 
pouvais bien servir à mon fils une tasse d’eau sans regimber. À l’instant, je 
me suis rappelé que les requêtes de ma famille pour les servir n’étaient pas 
qu’une obligation, mais aussi une occasion de refléter le cœur de serviteur 
de Jésus et son amour pour eux.  

L’amour de Dieu envers nous nous permet de servir les autres. 

http://twitter.com/intent/tweet?text=Seigneur%2C+aide-nous+%C3%A0+te+ressembler+davantage%2C+d%C3%A9sireux+d%E2%80%99exprimer+ton+amour+lors+de+nombreuses+occasions.&via=notrepainquotid&url=https://notrepainquotidien.org/85j/
http://twitter.com/intent/tweet?text=Seigneur%2C+aide-nous+%C3%A0+te+ressembler+davantage%2C+d%C3%A9sireux+d%E2%80%99exprimer+ton+amour+lors+de+nombreuses+occasions.&via=notrepainquotid&url=https://notrepainquotidien.org/85j/
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Dieu aime utiliser des personnes faibles 

 
Nous avons tous nos faiblesses et elles 
sont multiples : intellectuelles, 
physiques, spirituelles, morales … Il est 
très important de savoir reconnaître et 
accueillir ses faiblesses. Souvent nous les 
nions et nous pensons que le Seigneur ne 
veut employer que nos points forts. Si le 
Seigneur n’appelait que des gens 
parfaits, rien ne se ferait, car aucun de 
nous n’est parfait. 
Dieu aime placer Sa puissance dans les 
vases d’argile que nous sommes. Il veut 
se servir à la fois de nos points forts et de 
nos points faibles. 
 

Questions à me poser : Ai-je le souvenir d’un évènement au cours 
duquel Dieu m’a aidé dans mes faiblesses ? Serais-je capable d’en 
témoigner autour de moi ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En résumé 

Le Seigneur m’a déclaré : 

« Ma grâce te suffit, car 

ma puissance donne 

toute sa mesure dans la 

faiblesse. » C’est donc 

très volontiers que je 

mettrai plutôt ma fierté 

dans mes faiblesses, afin 

que la puissance du 

Christ fasse en moi sa 

demeure. » (2 Cor 12,9) 

Un orateur chrétien prêchait un jour dans un grand rassemblement 
en Australie. Le dernier soir à la suite d'une infection, il n’avait 
pratiquement plus de voix. Il demanda au Seigneur de lui redonner 
sa voix. Mais il eut pour toute réponse dans son cœur, celle de Jésus 
à Paul : « Ma grâce te suffit, car ma puissance se déploie dans la 
faiblesse. » Quand vint le moment où il devait parler de l'évangile, sa 
voix était monotone, par moments incompréhensible. Mais 
intérieurement, il criait au Seigneur afin que la puissance du Christ se 
déploie au travers de sa faiblesse.  
De retour chez lui à plusieurs reprises, différentes personnes se sont 
approchées de lui et lui ont dit : « Est-ce que vous vous souvenez de 
cette conférence lorsque vous aviez perdu votre voix ? C’est cette 
nuit-là que je suis venu au Christ et me suis converti. » 

Dans la mesure où je suis très conscient de mes propres faiblesses, je 

trouve encourageant que lorsque je me sens faible, je ne sois pas seul. 

Lorsque vous mettez votre foi en Dieu, il transforme votre faiblesse en 

force. 
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En résumé 
 

-Créés à l’image de Dieu qui n’a pas craint de se faire serviteur, nous 
sommes faits pour le service. Dieu nous a façonnés pour servir et pas pour 
nous occuper uniquement de nous-même. Mieux nous serons serviteurs, 
plus nous ressemblerons à Jésus, plus nous correspondrons à notre vocation 
et plus nous serons heureux. Servir Dieu c’est servir les autres. 
-Les services à remplir en priorité sont ceux qui correspondent à notre 
personnalité, nos talents, nos goûts, selon les besoins et l’endroit où nous 
nous trouvons. Le vrai serviteur utilise au mieux ce qu’il a et ce qu’il est. Il 
est important pour toi, pour les autres et pour Dieu que tu connaisses tes 
talents. Si tu ne les connais pas, demande au Seigneur et à tes proches, de te 
les révéler. Les talents mis en œuvre dans le service sont bénis par Dieu. 
Mais ils se perdent si tu ne les utilises pas. 
-Puisque nous avons été créés avec des goûts et des capacités différents les 
uns des autres, chacun est important. L’Eglise a besoin de ce que tu es et de 
ton expérience. Sans quoi elle sera affaiblie, appauvrie. Il lui manquera 
quelque chose. 
-Le service rendu est important mais cultiver un cœur de serviteur l’est 
encore plus. Le caractère du vrai serviteur est l’humilité. Il est préférable 
d’être reconnu pour notre humilité plus que pour nos talents. Jésus 
définissait la grandeur en termes de services et non de position.  
-Le service selon Dieu est d’abord un état de cœur car il est possible de 
servir Dieu par contrainte sans que son cœur ne soit vraiment disposé à faire 
ce service.  
Pour servir le Seigneur, nous devons connaître nos qualités et nos dons ; 
mais aussi nos faiblesses. Des chrétiens ne bougent pas car ils pensent être 
moyennement doués et ils hésitent à s’engager. Un service imparfait sera 
toujours préférable à d’excellentes intentions qui n’aboutissent pas. 
Une autre qualité du serviteur est la fidélité. La fidélité c’est de tenir son 
engagement et ne pas fuir face au découragement, la contrariété et 
l’opposition. Combien il est difficile aujourd’hui de trouver un tel serviteur. 
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NEUVAINE A l’ESPRIT SAINT 
 

Préparons la Pentecôte, comme les apôtres autour de Marie prions 
chaque jour cette neuvaine. Elle commence le jeudi de l’Ascension 
jusqu’à la fête de Pentecôte. Préparons nos cœurs pour accueillir la 
puissance du Saint-Esprit dans toute notre vie ! Crainte de Dieu, piété, 
science, force, conseil, intelligence et sagesse sont les 7 dons de l’Esprit 
Saint que nous demandons avec foi et confiance. 
 
Esprit saint, Je Te demande le don de la Sagesse, pour une meilleure 
compréhension de Toi et de Tes divines perfections.  
Je Te demande le don de l’Intelligence, pour une meilleure 
compréhension des mystères de la sainte foi. 
Donne-moi le don de Science, afin que je sache orienter ma vie selon les 
principes de cette foi. 
Donne-moi le don de Conseil, pour qu’en toute chose je puisse chercher 
conseil auprès de Toi et le trouver toujours auprès de Toi. 
Donne-moi le don de Force afin qu’aucune peur ou considération 
terrestre ne puisse m’arracher à Toi. 
Donne-moi le don de Piété, afin que je puisse toujours servir 
ta Majesté divine avec amour filial. 
Donne-moi le don de Crainte (l’amour respectueux de Dieu) pour 
qu’aucune peur ou considération terrestre ne puisse m’arracher à Toi. 

Toi qui nous donnes sans cesse Ton Esprit, apprends-nous à chercher ce 
qui est le meilleur pour vivre sans cesse de Ton mystère. Que descende 
sur nous la force de Ton Esprit Saint pour que nous puissions discerner Ta 
volonté et l’accomplir tout au long de notre vie. Que Ton Esprit habite 
nos cœurs et fasse de nous une demeure de prière et de louange. 
Accorde à notre paroisse rassemblée par Ton Esprit, de se dévouer de 
tout cœur à Ton service et d’être unie dans l’accomplissement de Ta 
volonté. Que Ton Esprit nous transforme par Ses dons et change notre 
cœur en un cœur que Tu aimes, parfaitement accordé à Ta volonté. 
Amen. 
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3e étape : témoigner du Christ 
 Du 15 au 27 mai 

 

Tu es fait (e) pour accomplir une mission 
 

Sais-tu qu’en tant que chrétiens, une de nos 
missions est de faire connaître Jésus. Cela ne 
s’adresse pas seulement aux prêtres mais à 
tous les baptisés ! Car tous les membres de 
l’Eglise ont cette mission d’annoncer 
l’Evangile, d’une manière ou d’une autre.  
Or trop souvent, nous nous faisons une 
fausse idée de ce que le Seigneur nous 
demande. Un père ou une mère de famille 

n’est pas appelée à partir évangéliser en Chine. Le lieu de notre mission est 
tout simplement la famille, le travail, la paroisse ou nos associations. Selon 
le contexte, elle ne consistera pas forcément tout de suite à parler de 
l’Evangile, mais simplement à être, à l’image de Jésus, celui ou celle qui 
aime, qui pardonne. Et pour cela, Il nous a promis Son Esprit Saint. 
 

Question à me poser : Qu’est-ce qui m’empêche d’être témoin, là où je 
vis? Qu’est-ce qui me donnerait envie d’annoncer la Bonne Nouvelle ? A qui 
plus particulièrement ? 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Jésus disait au Père : 

« De même que Tu m’as 

envoyé dans le monde, 

moi aussi Je les ai 

envoyés dans le 

monde. » (Jean 17,18) 

Témoignage de Thierry : Quand on parle de Dieu les gens ne trichent pas. 
Il y a une vérité impressionnante dans ces rencontres : je pense que Dieu 
est là. Bien sûr, il y a aussi des réticences et des préjugés comme ce jeune 
homme qui m’a dit : « l’Eglise catholique est raciste et homophobe. » 
Mais en général c’est plutôt l’ignorance qui les guide à réagir ainsi. Un 
jour, j’aborde un homme qui me dit : « ma femme m’a quitté, je suis au 
chômage, j’ai des problèmes de santé et je n’ai jamais fait de mal à 
personne, alors vous comprenez quand vous me parlez de Dieu j’ai du mal 
à m’y m’intéresser ». Je lui ai proposé d’aller déposer une rose devant la 
statue de la sainte Vierge dans l’église. Il est allé à l’église, a déposé la 
rose, s’est confessé, et a assisté et communié à la messe. Voilà un homme 
qui n’était pas rentré dans une église depuis 10 ou 15 ans. Une autre fois, 
j’ai abordé une jeune africaine avec un bébé dans un landau qui me dit : 
« cela me fait plaisir ». Elle se retrouvait seule en France avec un enfant 
sans lien social ni familial et je l’ai donc aiguillée vers le prêtre de la 
paroisse. 
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Tu as un message personnel à communiquer 

 
A première vue, il n’est pas facile d’être 
porte-parole du Seigneur. Pourtant Dieu ne 
nous demande rien d’impossible. Tu as un 
message personnel tout simple à partager : ce 
que tu es, ce que tu vis, la place de Jésus, 
dans ta vie, quelle qu’elle soit, tes joies et tes 
peines :  
-L’histoire de notre relation à Jésus. 
-Les leçons de notre vie. 
-Ce que Dieu a fait dans notre vie. 

-Des passages de l’Evangile que nous aimons. 
Partager tout cela, au moment approprié, c’est déjà témoigner. Notre 
champ de mission est à la fois tout proche, simple et grand. Nous ne 
pourrons vraiment développer notre amour personnel du Christ que dans 
la mesure où nous nous passionnerons pour l’évangélisation. 
 

Question à te poser : Si tu devais faire un petit témoignage personnel, 
que dirais-tu ? (En voici un petit exemple). 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

« Soyez toujours prêts 
à rendre compte de 
l’espérance qui est en 
vous ; mais faîtes-le 
avec douceur et 
respect ». 
         (1 Pierre 3,15-16) 
 

 Je veux témoigner de ce que mon Seigneur et Sauveur Jésus-Christ à 

fait pour moi. Cela faisait des années que j’étais dans une sorte de 

dépression. La vie n’avait pas de sens, j’étais à la recherche de la vérité 

mais je ne savais ou elle se trouvé. Humainement j’étais très endurcie, 

avec un fort ressentiment pour certaines catégories de personnes. 

J’étais dans la médisance. A l’occasion du baptême de mon fils j’ai 

redécouvert les évangiles avec un regard nouveau. J’y ai découvert 

l’amour du Seigneur pour nous ses enfants et j’ai fait l’expérience de Sa 

présence vivante. Je remercie Jésus d’avoir dés-endurci mon cœur de 

pierre et de m’avoir donné un cœur de chair. J’ai encore parfois des 

difficultés à communiquer ma foi dans mon entourage. Je rends grâce 

pour l’amour de Jésus pour tout ce qu’Il a fait pour moi. Béni soit-il. 
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Quel chrétien es-tu ? 

 

Il existe deux types de chrétiens : des 

chrétiens influents dans le monde, et des 

chrétiens influencés par le monde. Les 

chrétiens influencés par le monde cherchent 

et prient Dieu pour leurs besoins personnels, 

et en même temps, si cela les arrange, ils 

suivent le mode de pensée et la façon de vivre 

de la société.  

Les chrétiens influents dans le monde, au 
contraire, vivent pleinement ! Leur joie, leur 
confiance et leur enthousiasme sont 

contagieux, ils connaissent l’importance de l’Evangile et de leur mission. 
Chaque matin, ils s’attendent à voir le Seigneur agir de façon nouvelle. Ils 
veulent voir le Royaume de Dieu avancer. Ils prient pour que la Bonne 
Nouvelle se répande et pour que Dieu agisse en eux pour cela. 
 

Question à te poser :  Quel chrétien veux-tu être ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 

« En effet, annoncer 
l’Évangile, ce n’est pas 
là pour moi un motif 
de fierté, c’est une 
nécessité qui s’impose 
à moi. Malheur à moi 
si je n’annonçais pas 
l’Évangile ! »  
                    (1 Cor 9,16) 

Seigneur Jésus 

Je te prie pour les gens que je côtoie chaque jour, en particulier, ceux 

qui ne Te connaissent pas. Je te demande la grâce de comprendre que 

c’est aussi par moi que l’Evangile doit parvenir jusqu’à eux. 

Je T’ouvre mon cœur, je m’offre à Toi. Viens augmenter ma foi, élargis 

ma compassion et remplis-moi d’une joie nouvelle. Donne-moi la 

grâce d’une véritable conversion. Par Ton Eucharistie, fais de moi le 

témoin de Ton amour. Par Ton Église, fais de moi un témoin de Ta 

résurrection. Par la Vierge Marie, fais de moi, là où je vis, avec ce que 

je suis un missionnaire selon Ton cœur. Amen 

https://evangeliser.net/les-7-qualites-indispensables-dun-missionnaire/
https://evangeliser.net/les-7-qualites-indispensables-dun-missionnaire/
https://evangeliser.net/les-7-qualites-indispensables-dun-missionnaire/
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Mener une vie chrétienne équilibrée 
 

Pour être épanouissante, une vie 
chrétienne doit être équilibrée. Elle doit 
reposer sur les 5 dynamiques que nous 
avons abordées : la prière, la vie 
fraternelle, la croissance spirituelle, le 
service et l’annonce de la Bonne 
Nouvelle. Jésus les a résumées ainsi : 
« aimer Dieu de tout notre cœur et notre 
prochain comme nous-mêmes ». Garder 
l’équilibre entre ces 5 dynamiques n’est 
pas facile car souvent, nous accordons 
plus d’importance à l’une ou à l’autre. 
Pourtant, il nous faut grandir dans ces 5 
dynamiques pour pouvoir vivre une vie à 
la suite du Christ.  
 

Question à se poser : Dans quelle dynamique suis-je la moins active ? 
Quelle décision puis-je prendre pour que cela change ?  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Projet personnel de santé spirituelle 
 

« Ils étaient assidus à 
l’enseignement des Apôtres 
et à la communion 
fraternelle, à la fraction du 
pain et aux prières. (…) 
Chaque jour, d’un même 
cœur, ils fréquentaient 
assidûment le Temple, ils 
rompaient le pain dans les 
maisons, ils prenaient leurs 
repas avec allégresse et 
simplicité de cœur.                      
(Ac 2, 42.46) 

47 ils louaient Dieu et 

avaient la faveur du peuple 

tout entier. Chaque jour, le 

Seigneur leur adjoignait 

ceux qui allaient être 

sauvés. 

 

 

 Témoignage de Françoise : « Ce n’est pas parce que je n’ai pas réussi à 
trans-mettre la foi au sein de la famille que cela m’empêche de le faire 
ailleurs ! En famille, nous faisions chaque jour la prière avec les trois enfants 
et ils ont suivi un parcours de foi classique. Mais aujourd’hui, ils ne 
pratiquent plus. Mon aînée tarde à faire baptiser son enfant. J’ai peut-être 
raté quelque chose en termes d’éducation. Je suis confiante, je sais que le 
Seigneur fera le reste. J’apprécie toujours de répondre aux questions de 
mon petit-fils de 7 ans, que je garde les mercredis, et je lis avec lui La Bible 
d’une grand-mère. J’ai aussi emmené pour la première fois ma petite-fille à 
la messe. Elle semblait fascinée par tout ce qu’il s’y passait. Ma foi, je la 
transmets aussi au catéchisme : c’est un appel que j’ai reçu quand j’ai 
commencé à être maman. L’idée m’est sans doute venue parce que ma 
mère elle-même faisait le catéchisme dans sa paroisse. Cependant, bien 
qu’ayant ce désir au fond de moi, il a fallu qu’un vicaire me propose de 
renforcer l’équipe des catéchistes pour que je fasse le pas. Cette mission 
que j’ai reçue montre combien le Seigneur nous appelle tous, quelle que 
soit notre situation. »  

Extrait de Paris Notre-Dame du 6 février 2014 

https://evangeliser.net/comment-grandir-et-devenir-adulte-dans-la-foi/
https://evangeliser.net/comment-grandir-et-devenir-adulte-dans-la-foi/
https://evangeliser.net/comment-grandir-et-devenir-adulte-dans-la-foi/
https://evangeliser.net/comment-grandir-et-devenir-adulte-dans-la-foi/
https://evangeliser.net/comment-grandir-et-devenir-adulte-dans-la-foi/
https://evangeliser.net/comment-grandir-et-devenir-adulte-dans-la-foi/
https://evangeliser.net/comment-grandir-et-devenir-adulte-dans-la-foi/
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Objectifs Choisir un petit pas dans le domaine 
où j’ai besoin de grandir et l’inscrire 

ici dans l’une des cases. 

La prière : comment puis-je vivre 
pour la joie de Dieu ? 

- Prière personnelle 
quotidienne 

- Lecture de la Parole de Dieu 
- Messe ou adoration 
- Chapelet 
- Récollection, semaine au 

Mont Ste d’Odile 
- Confession plus fréquente 

 

La vie fraternelle : comment puis-je 
approfondir mes relations avec les 
autres ? 

- Famille, amis,  
- Dans le village ou ma rue 
- Propositions paroissiales 

(repas, café, apéritif) 
- Dans mon groupe : chorale, 

cénacle, conseil de fabrique, 
… 

- Je prends du temps 
gratuitement pour les autres, 

- Je pardonne aux autres, 
- Je grandis dans l’esprit de 

bienveillance, 
- J’œuvre pour la paix et 

l’unité 

 

La croissance spirituelle  
- Lectures spirituelles 
- Attention plus grande à ce 

que l’Esprit Saint me propose 
de faire, 

- Je grandis la connaissance de 
moi-même : vertus, 
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faiblesses, attitudes, … 
- Cénacles ou café du curé 
- Catéchèse pour adultes 
- Formations diocésaines ou 

sur internet, 
- J’essaye de mieux répondre 

aux objections les plus 
courantes sur l’Eglise et sur 
Dieu 

Le service : comment puis-je servir 
Dieu et les autres dans l’Eglise ? 

- Je développe mes talents et 
mes compétences pour me 
mettre au service des autres 

- Permanences diverses 
- Catéchèse 
- Chorale 
- Ménage de l’église 
- Lecture à la messe 
- Aides ponctuelles… 
- Portage du bulletin, 
-  

 

L’annonce de la Parole : comment 
puis-je partager ma foi 
régulièrement ? 

- Je témoigne de ce que Dieu 
fait dans ma vie 

- Je propose à mon entourage 
une activité de la paroisse 
qui leur correspond  

- Je soutiens des personnes en 
recherche spirituelle 

- Je pose des actes qui 
témoignent de l’Amour de 
Dieu 

- Bénévolat divers 
- …. 
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Rappel : plusieurs récollections en lien avec l’Esprit-Saint vous sont 
également proposées pour clore ce cheminement, par une démarche : 
 

- Lundi 8 mai : récollection sur l’Esprit-Saint de 10h à 16h au 
presbytère de Masevaux, en lien avec les confirmands adultes du jour de 
la Pentecôte à la cathédrale de Strasbourg 
- Samedi 20 mai : de 9h à 16h30 à la Maison St-Michel 51, rue de 
Guebwiller 68500 ISSENHEIM. Cette journée sera animée par le Père 
Christophe SPERISSEN. Possibilité de ne venir qu’une demi-journée et 
d’emporter son pique-nique ou de prendre son repas sur place (20€) 
(chèque de préférence) à l’ordre de « zone pastorale Lauch-Thur-Doller 
». L’inscription au repas doit se faire avant le jeudi 11 mai à Véronique 
LERCH 1 rue des Vignes 68290 LAUW 06 71 87 73 62 - 

zp.lauchthurdoller@outlook.fr L’inscription à la journée ou à une des 
demi-journées peut encore se faire dans la semaine qui précède.  
- Lundi de Pentecôte (29 mai) : de 14h à 17 h au presbytère de 
Dolleren. Des renseignements complémentaires vous parviendront 
encore.  

 
 

mailto:zp.lauchthurdoller@outlook.fr

